Vendredi 27 Octobre 2017

#### l'union

#### 14 Sports

## Football/Caf/Réaménagement des commissions permanentes

# **Trois Gabonais promus**

J.A.L

Libreville/Gabon

POUR la période 2017-2019, trois Gabonais tous membres de la Fédération gabonaise de football (Fégafoot) ont été promus dans les commissions permanentes de la Confédération africaine de football (Caf).

Il s'agit du Dr Cyrille Mouyopa, qui intègre officiellement la Commission médicale avec laquelle il collaborait toutefois depuis quelques années. Du président de la Fégafoot et

précédemment membre de la Commission d'organisation de la Can, Pierre-Alain Mounguengui qui va quant à lui désormais faire valoir ses compétences dans la Commission des arbitres. Un poste qui sied avec son profil d'instructeur Fifa des arbitres (huit années passées au poste de responsable du développement des arbitres en Afrique Francophone ) et d'ancien arbitre international. Et de Jean-Félix Mba Nze, secrétaire général de la Fégafoot (sous le coup d'une suspension en interne), ancien membre du comité d'organisation de la Coupe d'Afrique des nations



Dr Cyrille Mouyopa désormais membre à part entière de la Commission médicale de la Caf. (Can) des moins de 17 ans. Il a profité de la fusion de cette catégorie avec celle des U-20 et U-23, pour bénéficier d'une promotion avec un champ de responsabilités plus élargi.

On précisera aussi que la conséquence du réaménagement opéré au sortir du symposium organisé par la Caf au mois de juillet dernier à Rabat, est la réduction du nombre de commissions permanentes de l'instance faîtière du football africain. Le Gabon passe ainsi de six (pour la période 2015-2017) à trois représentants dans les instances de la Caf pour la nouvelle période.

L'entité continentale attend par ailleurs jusqu'à cette fin de mois, les propositions du Gabon et de ses pairs de la Zone Centre (Cameroun, Guinée-Équatoriale, Sao Tomé et Principe, Congo, République Centrafricaine et Tchad), dans la perspective des éliminatoires de la coupe d'Afrique des nations U-17 2019.

L'une des résolutions prises par le comité exécutif de la Caf, après la réunion du Maroc, étant désormais, à partir de la levée à venir, l'organisation d'un tournoi qualificatif par zone et dans un pays hôte.

#### Football/Espagne

# L'arbitrage vidéo introduit la saison prochaine en Liga

AFP

Madrid/Espagne

LE Championnat d'Espagne devrait appliquer l'assistance vidéo à l'arbitrage (VAR) à partir de la saison 2018-2019, a annoncé le président de la fédération espagnole (RFEF) Juan Luis Larrea, emboîtant le pas de la Serie A italienne et de la Bundesliga allemande.

Interrogé dans la nuit de mercredi à jeudi sur la radio espagnole Cadena Ser pour savoir quand cette réforme serait introduite en Liga, Larrea a répondu: "La saison prochaine".

"C'est notre intention. La technologie a fait irruption dans le football et il faut l'accepter", a ajouté le dirigeant.

La VAR, mise en place depuis le début de saison en Championnat d'Italie et en Championnat d'Allemagne, peut être utilisée dans plusieurs cas: pour attribuer ou non un carton rouge, vérifier la validité d'un but marqué, analyser une situation de penalty ou corriger une erreur d'identité d'un joueur



Un arbitre consultant un écran de contrôle avant de prendre sa décision.

sanctionné.

La Fifa, qui observe de près ces expérimentations, doit décider d'introduire ou non la VAR lors du Mondial-2018 en Russie. En Italie, le recours à la vidéo n'a paradoxalement pas fait diminuer les polémiques pour l'instant, tout en rallongeant la durée effective des matches.

Juan Luis Larrea a précisé que des expérimentations officieuses devaient être menées dès cette saison sur plus de 70 rencontres. "Ce seront des tests en "off". Je veux dire, sans que vous (les journalistes) sachiez qu'on est au travail", a-t-il expliqué.

La Liga espagnole est le seul des cinq grands championnats européens (Espagne, Angleterre, Allemagne, Italie, France) à ne même pas disposer de technologie sur la ligne de but, officiellement en raison de son coût.

Juan Luis Larrea a été nommé l'été dernier président par intérim de la RFEF après la suspension d'Angel Maria Villar. Ce dernier, grand patron du football espagnol de 1988 à 2017, est soupçonné par la justice d'avoir mis en place une structure lui permettant de détourner des fonds à son profit ou à celui de ses proches.

### Tennis/WTA

## Martina Hingis vers la porte de sortie

AFP

Paris/France

LA Suissesse Martina Hingis, actuelle N.1 mondiale en double et ancienne N.1 mondiale en simple, va mettre un terme à sa carrière après son dernier match du Masters de double qui s'achève ce dimanche 29 octobre à Singapour, a-t-elle annoncé hier via son compte Facebook.

"En regardant en arrière, je n'arrive pas à croire que j'ai effectué mes débuts professionnels il y a près de 23 ans. Ces années ont été parmi les plus enrichissantes de ma vie, aussi bien sur un plan personnel que professionnel, mais je crois qu'il est temps de prendre ma retraite, ce que je ferai après mon der-

#### Bon à savoir

#### Fégafoot

Le 56e congrès de la Fédération gabonaise de football ce vendredi, à l'hôtel Impérial à partir de 9 heures. nier match à Singapour", a expliqué Hingis, 37 ans, qui avait effectué son retour en double le 1er août 2013 après avoir, déjà, mis deux fois sa carrière entre parenthèses.

Hingis avait rangé sa raquette une première fois en 2003 à 22 ans en raison de blessures à répétition. Elle était revenue sur le circuit en 2006, sans jamais retrouver son niveau d'antan. En novembre 2007, elle avait arrêté à la suite d'un contrôle antidopage positif à la cocaïne pendant le tournoi de Wimbledon, pour lequel elle s'est toujours déclarée innocente.

"J'ai eu la chance de pouvoir pratiquer ce merveilleux sport pendant autant d'années. Le tennis a toujours été ma passion et ie suis extrêmement reconnaissante des défis, opportunités, collaborations et amitiés qui m'ont été offerts. Je remercie particulièrement ma mère (Melanie Molitor) qui m'a enseigné ce beau jeu", a ajouté la quintuple lauréate de tournois majeurs en simple.



Martina Hingis va quitter le monde du tennis sans jamais remporter Roland-Garros. Mais elle a tout de même remporté 25 titres en simple et en double dames et mixte confondus.

Hingis avait remporté l'Open d'Australie 1997, 1998, 1999, Wimbledon 1997 et l'US Open 1997 mais jamais le trophée de Roland-Garros qui lui avait échappé deux fois en finale (1997, 1999). Elle était devenue la plus jeune N.1 mondiale le 31 mars 1997 à 16 ans et trois mois. Elle a passé 209 semaines au sommet du classement de la WTA.

Au total, elle aura glané 25 titres majeurs, simple, doubles dames et mixte confondus. Le dernier, elle l'a soulevé le 11 septembre lors de l'US Open en compagnie de sa partenaire, la Taïwanaise Chan Yung-Jan avec laquelle elle partage la première place mondiale en double dames.

Dans cette catégorie, Hingis aura remporté 13 titres majeurs au total, dont 4 depuis son retour en 2013. Aux côtés de Chan, elle a glané huit autres trophées cette saison en plus de l'US Open, dont trois des quatre "Premier Mandatory", l'équivalent des Masters

1000 chez les hommes. Le duo suisso-taïwanais affrontera samedi la paire composée de la Tchèque Andrea Hlavackova et de la Hongroise Timea Babos pour une place en demi-finale du Masters.

# En bref **Guy Mbina est mort**



LA nouvelle est tombée à l'heure du bouclage. L'ancien international gabonais de football Guy Mbina est mort brutalement hier à Port-Gentil. Reconverti, avec succès, dans les affaires, il avait parallèlement dirigé l'Association des footballeurs gabonais (AFG). Nous y reviendrons.